

## 【意見の概要とそれに対する市の考え方】

No.	意見の概要	意見に対する市の考え方
1	<p>(P27)「政策2-3 防犯・交通安全、主要施策3⑤」及び(P40)「政策2-9 公共交通、課題②」について</p> <p>家族が免許返納の検討をしているのですが、現在の村上市の支援は温泉の入浴割引制度です。県内他市町村では1から2万円のタクシー券などになっており、温泉に行く移動そのものの支援がないのは、おかしくないですか。民間のバス・タクシーの割引が無理なら、まちなか循環バス・せなみ巡回バスのフリーパスか割引券が実現性があると思います。</p>	<p>高齢者の移動手段については、政策1-3及び政策2-3、政策2-9などに関連するものと考えており、特に政策2-3では、「運転免許証を返納できる環境づくりに努めます。」としておりますので、そのような支援制度とともに、運転免許証を返納された人を含め、高齢者や学生など、「移動」が必要な人への支援や、使いやすく、持続的に運営できる公共交通など、市内での「移動」に関する課題と合わせて検討してまいります。ご意見ありがとうございます。参考にさせていただきます。</p>
2	<p>(P42)「政策2-10 市街地・景観、課題④」及び(P56)「政策3-4 商工業、課題④」について</p> <p>村上総合病院跡地、旧イオン駐車場、村上地域振興局、新潟交通村上営業所までを含めた地域で、公共機関のワンストップ施設はいかがでしょうか。色々な申請等で村上市役所市民課や税務課、村上税務署、法務局村上支局、金融機関等々の手続きが一か所でできたら便利だと思います。まちの駅を新設し村上の文化・物産の発信地とし、定期市場も併設(常設)も一つの方法かと思えます。長岡市のアオーレ長岡、新発田市のヨリネスのような施設が村上の玄関口にあればいいですね。村上駅から徒歩3分、村上瀬波温泉インターから車で3分の好立地を活かすチャンスです。</p>	<p>村上総合病院跡地を含む村上駅周辺の再開発や活用に関するご提案ですが、政策2-10にありますとおり、駅前の好立地である点や本市中心市街地の活性化に資する方向性を考慮しながら、具体的な土地利用計画の策定に向けて取り組みます。しかしながら、土地利用については、多額の経費が必要になることが容易に予想されるため、市が行う整備のほか、民間での開発なども含めて、様々な方法や手段などによる土地活用を検討しながら進めてまいります。ご意見大変ありがとうございました。参考にさせていただきます。</p>
3	<p>(P20~21)「政策2-1 防災」について</p> <p>(1)発災時には、消防をはじめとする公的機関による救助に全て頼ることは、現実的に無理があります。自助・共助の具体策として、各町内や集落におけるグルーピングを進めていただくために、「各町内集落におけるグルーピング」という語句を入れていただきたいと思います。</p>	<p>ご意見にあるとおり、災害時には市の各機関も影響を受けるため、全てにおいて迅速な救助や支援は困難と予測されます。市としても、自主防災組織をはじめとする自助や共助のしくみづくりを全ての自治会や集落組織に導入したいと考えております。そのうえで、役割や協力体制などを構築することにより、ご意見にあるグルーピングも無理なく進められるものと考えます。まずは、政策2-1にありますとおり、自主防災組織の設立促進や個別避難支援体制づくりを進め、自助や共助のしくみづくりが定着するよう努めてまいります。貴重なご意見ありがとうございました。参考にさせていただきます。</p>
4	<p>(P20~21)「政策2-1 防災」について</p> <p>(2)住宅の寝室や居間などの居住空間における家具等の「倒壊防止策」は、自らの命を守る上から極めて有用と思えます。自主防災の観点から「倒壊防止策」という語句も入れていただきたいと思います。</p>	<p>「自助」の観点から、生活環境における防災対策は必要と考えます。政策2-1主要施策2①において、防災教育の充実を図ることとしており、その具体的な活動の中で、生活空間での防災対策に関する教育・周知活動を行ってまいります。ご意見大変ありがとうございました。参考にさせていただきます。</p>
5	<p>(P20~21)「政策2-1 防災」について</p> <p>(3)市民自らの防災意識の向上は極めて重要だと考えます。ただ、それを率いる区長の意識がまだまだ低いように思えます。区長さん方の防災意識向上対策も急務と考えます。</p>	<p>ご意見にあるとおり、町内や集落の区長様をはじめ、地域のまとめ役となる人の防災意識の向上は大変重要であると考えます。政策2-1主要施策1⑥において、自主防災組織の役割や重要性の周知を挙げておりますので、今後の具体的取組の中で地域のリーダーに対する意識づくりに取り組んでまいりたいと考えます。ご意見大変ありがとうございました。参考にさせていただきます。</p>